

CENTRO DE DOCUMENTACIÓN
PALACIO DE LA MONEDA

Código: EXPR2021-5802
Fecha: 05-mar.-2021 Hora:
11:20:34



PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA



SONIA PODLECH GARCIA

Lautaro, Marzo del 2021

Señor
Presidente de la República
don Sebastián Piñera Echenique
Presente.

Ref. Víctimas de violencia en la Araucanía

De mi consideración:

Frente a los graves sucesos que acontecen a diario en la Región de La Araucanía, me veo en la necesidad, como víctimas, de dirigirme a usted en su calidad de autoridad máxima del Estado de Chile.

Desde el día Viernes 19 de febrero recién pasado nuestros predios agrícolas en la Comuna de Lautaro han sido tomados violentamente, con ingresos de comunidades mapuches instigadas por violentistas, con colocación de pancartas, lienzos y banderas, tanto al interior de ellos como en los cercos, cerrando los portones con candados e impidiendo así nuestro ingreso. Han levantado cobertizos precarios donde se instalan durante las usurpaciones, todo ello bajo la consigna de "recuperación de tierras". Esta situación no ha cesado, acontece todos los días y a toda hora: tomas por parte de comunidades y desalojos por parte de carabineros; lo que constituye un hostigamiento permanente. **Mi madre María Teres García Espinoza, de 95 años de edad, quien siempre ha vivido en el campo, ha debido enfrentar a estos sujetos al verse obligada en reiteradas ocasiones a hacerse presente en los fundos, defendiendo lo que es de ella. ¡A los propietarios se nos expulsa de nuestros predios!**

Adicionalmente, hemos sido amenazados de que se nos impedirá sembrar y trabajar, lo que nos pone en una situación insostenible: campos usurpados, ocupados por violentistas, yermos, sin producir, con los graves perjuicios económicos para sus propietarios, quienes no contaremos con los ingresos que la actividad agrícola nos procura. **¡Estamos en manos de los terroristas!**

Nuestra seguridad personal y nuestra casa en el campo también se encuentran amenazadas. Podría repetirse lo ocurrido en el Fundo Miraflores el día Lunes 22 de febrero recién pasado, también en Lautaro, donde la víctima fue sacada encañonada por encapuchados terroristas desde su cama para posteriormente incendiar la casa centenaria. De hecho el Viernes 26 de Febrero en horas de la tarde la amenaza se nos hizo palpable al provocarse un incendio intencional en un rastrojo separado de la casa sólo por un camino interior, pudiendo también haber ardido una bodega en segundos. En un acto simultáneo prendieron fuego a árboles de eucaliptus cercanos a nuestra vivienda. La acción oportuna de bomberos impidió una catástrofe. **¡Exigimos vivir en paz!**

El Sábado 27 de Febrero fuimos personalmente amenazadas. Al concurrir a recibirnos de un fundo que fue desalojado, ingresamos para derribar el cobertizo que habían levantado y llegaron violentistas en motocicletas y pequeños tractores acompañados por otros a pie que portaban palos, todos en dirección nuestra y profiriendo amenazas. Afortunadamente carabineros con fuerzas especiales aún no se retiraba del lugar, quienes concurren en nuestro auxilio. **¡Nuestra vida está amenazada!**

Esta situación que afecta hoy en especial a La Araucanía y que se arrastra desde hace muchos años ha llegado a un punto que no es más tolerable ni soportable para los afectados. **¿Hasta cuándo debemos aceptar la falta de servicio del Estado? ¿Qué se nos vaya la vida en ello?**

El Estado no puede seguir permaneciendo impávido frente al atropello de las garantías constitucionales de que somos víctimas a diario, entre ellas el derecho de propiedad, a la integridad física y psíquica, a la protección de la vida, inviolabilidad del hogar, seguridad individual, a la libertad de trabajo y su protección, a desarrollar cualquier actividad económica, a vivir en seguridad.

Usted al asumir el cargo de Presidente de la República juró respetar y hacer respetar la Constitución y las leyes. Sin embargo permite su quebrantamiento. A la Patria se la defiende, no se la traiciona. Su responsabilidad como Jefe de Estado es ineludible. ¡El juicio de la historia es implacable! Los chilenos reclamamos de usted como autoridad máxima de la Nación, con todas las atribuciones que la Constitución le confiere, que se respete y haga respetar el Estado de Derecho. A la Patria se la defiende en todas las circunstancias y a su gente de bien y trabajo se la ampara.

Le saluda atentamente,

Sonia Podlech C.

M. Teresa García de Podlech